

# EL SOCIALISTA

ORGANO DEL PARTIDO OBRERO

SUSCRIPCIÓN POR TRIMESTRE: España, 1 peseta; Ultramar, 1,25; Portugal, 1,50; Otros países, 1,75. VENTA: Paquete de 30 números, una peseta. Los pagos se efectuarán en libranzas del Giro Mutuo ó en letras de fácil cobro. No se servirá ninguna suscripción cuyo pago no se hubiere efectuado.

APARECE LOS VIERNES  
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, HERNÁN CORTÉS, 8, PRAL.  
Horas de oficina: de ocho á diez de la noche.

Las suscripciones se reciben: en Madrid, en la Administración, y en provincias, en el domicilio de las Agrupaciones Socialistas y de los corresponsales del periódico, ó dirigiéndose directamente al administrador. La correspondencia de Redacción, á nombre de Pablo Iglesias; la de Administración, al de Juan José Morato.

## TRIUNFO DE LOS SOCIALISTAS ALEMANES

### DOS MILLONES DE VOTOS

Cumplíendose los cálculos de cuantos luchan inteligentemente por la emancipación del proletariado; confirmandose los temores que asaltaban á la burguesía internacional, la Democracia Socialista alemana ha alcanzado en las urnas el 15 del corriente una de las victorias más grandes que registra en sus páginas la historia del sufragio universal.

Y no por esperada es menos significativa y transcendental esta victoria. Representa, en primer lugar, un inmenso triunfo del Socialismo revolucionario, de las ideas que han de redimir al proletariado universal contra la clase poseyente ó explotadora.

Acusa, por otra parte, los progresos gigantescos que en los últimos tres años ha alcanzado en Alemania el Partido Socialista.

Y es, por último, la protesta más clara, viva y enérgica del pueblo alemán contra el militarismo y contra toda idea de guerra ó de opresión de un país á otro.

A la vista de hecho semejante no hay más remedio que reconocer cuán pocos años quedan de vida al régimen burgués, cómo Alemania es el país llamado á abrir ancha brecha en la fortaleza del capitalismo, y cómo es aberración tremenda creer que hoy puede prosperar la política guerrera.

No á nosotros, socialistas revolucionarios, sino á cuantos mortifica ver los trastornos, injusticias, crímenes y hecatombes que con inusitada frecuencia brotan de la sociedad individualista en que vivimos, debe causar inmensa satisfacción la victoria electoral alcanzada por nuestros correligionarios de Alemania.

Aunque hasta después del 24 del corriente, día en que se verificarán las elecciones complementarias, no se sabrá fijamente el número total de votos obtenidos por la Democracia Socialista y los representantes que ésta enviará al nuevo Reichstag, hay, sin embargo, datos suficientes para formar idea aproximada del hermoso triunfo alcanzado por nuestros amigos del país del Rhin.

Y estos datos, que á continuación reproducimos, no pueden ser sospechosos, puesto que en su inmensa mayoría están tomados de agencias y periódicos burgueses.

Fíjense bien en ellos nuestros compañeros, y verán cuán importante y decisiva ha sido la batalla ganada en el Imperio alemán por el Socialismo revolucionario.

Berlín, 15 (9,40 n.).—Según los telegramas recibidos hasta este momento, las elecciones se han verificado en todo el Imperio sin que haya ocurrido ningún desorden.

Solamente se conocen los resultados de la lucha en algunas poblaciones. La nota característica de la contienda ha sido la gran afluencia de electores de las clases obreras y la apatía de los que pertenecen á las altas clases.

Hasta ahora únicamente se sabe que han sido elegidos 15 candidatos en los 397 distritos. En todas las poblaciones importantes han estado acuarteladas las tropas, por si era necesario reprimir desórdenes.

Los telegramas oficiales anuncian que han sido reelegidos en Hamburgo los tres candidatos socialistas por inmensa mayoría. Aquí, en Berlín, los progresistas no han obtenido una victoria completa y definitiva, como esperaban y como la han obtenido en otras elecciones.

En el segundo, tercero y quinto distritos ningún candidato ha obtenido la mayoría necesaria para ser proclamado, y es preciso proceder á segundas elecciones. Figuran en primer lugar por el número de votos los candidatos socialistas, y vencerán en las elecciones com-

plementarias si los conservadores y los nacionales liberales no apoyan á los progresistas.

El célebre profesor Virchow, progresista que figura hoy en el *Volks partis*, ha obtenido 10.000 votos menos que Fischer (socialista) en el segundo distrito, que aquél ha representado durante muchos años.

Es de advertir que otros candidatos han obtenido también una votación muy considerable en el mismo distrito y podrán influir en el resultado de la segunda votación, según que apoyen al socialista ó al progresista.

En el cuarto distrito, el rico fabricante Singer, uno de los tres jefes del Partido Socialista, ha derrotado á Richter, el elocuente y hábil jefe de los progresistas, que contaba con el aumento del contingente militar.

La mayoría obtenida por Singer es enorme. Otro de los jefes socialistas, Liebknecht, ha derrotado también por gran mayoría á Rieker, otro orador progresista.

En Wurzburg (Baviera), un candidato del centro y otro socialista han obtenido muchos votos, mas ninguno de ellos los necesarios para ser proclamado.

En Nuremberg ha sido elegido el socialista. En Breslau han vencido dos socialistas.—(De *El Imparcial*.)

Berlín, 15 (10,45 n.).—Los socialistas Singer y Liebknecht han sido elegidos en Berlín. En otras cuatro circunscripciones han tenido mayoría los candidatos socialistas, pero no han podido ser proclamados diputados por falta de número legal de votos.

Strasburgo, 15.—No han reunido número suficiente de votos para ser proclamados diputados, ni M. Petri, partidario de la ley militar, ni M. Bebel, socialista.

En Moulhouse, los candidatos socialistas y alsacianos han obtenido más de 17.000 votos, mientras que el candidato alemán M. Beilan no alcanzó más que 700.—(De *Fabra*.)

Berlín, 16 (5 t.).—Aun no se conoce en esta capital el resultado de las elecciones en todos los distritos. Constantemente se están recibiendo telegramas que anuncian nuevas victorias de los candidatos socialistas.—(De *El Imparcial*.)

Berlín, 16 (1 m.).—Los resultados de las elecciones en todo el Imperio, conocidos hasta las doce de la noche, son los siguientes: Elegidos: centro católico, 70; conservadores, 30; socialistas, 18; polacos, 13; nacionales liberales, 10; alsacianos, 5.

En casi todas las grandes ciudades resultan nulas las elecciones, por no reunir los candidatos el número de votos que exige la ley. Los socialistas van ganando dos puestos.

Berlín, 16 (5,5 m.).—El número de elecciones nulas de que se tiene noticia asciende á 49. M. Frese, progresista, ha derrotado en Bremen al candidato socialista. En cambio, en Breslau el candidato socialista M. Schoenlauck ha derrotado al ministro de Estado, M. Hesbrecht.—(De *Fabra*.)

Berlín, 16 (9,20 n.).—Hasta ahora no se conoce el resultado definitivo de la lucha electoral; así que es imposible establecer de una manera fija cuantos diputados formarán en las oposiciones, y cuantos en la mayoría. Sin embargo, del resultado de los escrutinios parciales se puede deducir que han aumentado formidablemente los votos de los socialistas.

En Berlín se cuentan hasta ahora 149.000 votos de socialistas, ó sea 23.000 votos más que en las elecciones de hace tres años. Los socialistas han perdido solamente Bremen; pero, en cambio, han ganado en Magdeburgo, Leipzig, Hamburgo, Breslau, Nuremberg, etc.

Aunque se ignora el resultado definitivo, se cree imposible que en las ciudades industriales sea la mayoría favorable á la ley militar.

En muchos distritos ha habido empates, de los que muchos se resolverán en favor de los socialistas.

Es un dato muy importante la derrota de muchos alsacianos y francófilos por gubernamentales y socialistas. Los liberales moderados quedarán, á poca diferencia, en el mismo número y cantidad que en el Reichstag anterior.

El centro ultramontano no ha disminuido de una manera digna de notarse. En cambio, los conservadores han perdido mucho. De todos modos, el Parlamento será ingobernable.—(De *El Liberal*.)

Berlín, 17.—Anoche se hicieron algunas tentativas para ver si era posible llegar á una coalición de todos los partidos para impedir el triunfo de los socialistas en las elecciones definitivas del día 24 en los distritos donde las elecciones resultan nulas; pero dichas tentativas fracasaron por completo.

Ha producido gran sensación el hecho de que los socialistas hayan reunido muchos millares de votos más que en las elecciones anteriores.

Berlín, 17.—Esta madrugada, de las 397 elecciones, se conocían ya los resultados de 312, los cuales se descomponen así: conservadores, 39; nacionales liberales, 15; centro católico, 57; socialistas, 20; polacos, 14; alsacianos, 6; daneses, 1; independientes, 1; antisemitas, 1; elecciones nulas, 164.

Como en muchos pueblos rurales no hay estaciones telegráficas, se cree que hasta esta noche no podrán conocerse los resultados definitivos.—(De *Fabra*.)

Berlín, 17 (9,6 m.).—Los liberales han perdido una porción de puestos; apenas serán 40, cuando en la legislatura última ascendían á 67. Los socialistas, descontando los empates, alcanzarán á 50.

Los conservadores y ultramontanos han obtenido, poco más ó menos, las mismas actas que tenían.—(De *El Liberal*.)

Berlín, 18 (12,10 m.).—En este momento hay noticias oficiales del resultado de 326 elecciones de las 397 que se verificaron el jueves último en Alemania.

El resultado de dichas elecciones se descompone de la manera siguiente: Conservadores, 46; nacionales liberales, 18; centro católico, 72; socialistas, 21; elecciones nulas, 169.—Total, 326.

Sólo falta, por tanto, conocer el resultado de las elecciones de 71 distritos rurales, que, por no tener facilidades de medios de comunicación, no han podido enviar todavía los datos suficientes para el recuento de votos.—(De *Fabra*.)

Berlín, 18 (7,30 n., recibido el 19.).—Los triunfos de los socialistas alemanes han entusiasmado á los correligionarios de éstos que habitan en Viena, Praga, Roma, Sofía y otras grandes poblaciones, y desde todas ellas se han dirigido calurosas felicitaciones al Directorio del Partido en Alemania.

Aumenta de día en día la consternación de los conservadores y se teme que en segundas elecciones triunfe el candidato socialista en la mayoría de los 60 distritos donde tiene derecho á ser votado, por ser uno de los dos campeones que obtuvieron el día 15 votación más nutrida.

Hasta ahora se sabe que han sido elegidos 68 candidatos de la fracción del centro llamada democrática y que capitanea el Sr. Lieber, 6 centralistas favorables á la reforma militar, 39 conservadores, 35 socialistas, 18 nacionales liberales, 15 polacos, 6 conservadores libres, 5 alsacianos, 4 demócratas de la Alemania del Sur, 4 antisemitas, 3 progresistas y 1 dinamarqués.

Ningún amigo del Sr. Richter, antiguo jefe de los progresistas, ha obtenido el triunfo. No se conoce aún el resultado de la lucha en 62 distritos. En 162, por lo menos, será preciso proceder á segunda votación.—(De *El Imparcial*.)

Tomamos de *El Imparcial* del día 19: Los periódicos de París y Londres, recibidos ayer en Madrid, convienen en que los socialistas alemanes dieron

el jueves pruebas de disciplina y cohesión, que con razón alarman á los monárquicos del Imperio germánico.

En Berlín, los candidatos revolucionarios han obtenido 30 000 votos más que en las elecciones de 1890, y probablemente triunfarán en cinco de los seis distritos.

Liebknecht ha sido elegido en el sexto por una mayoría de 51.000 votos, y Singer en el cuarto por otra de 46.357, en tanto que su antagonista el elocuente y hábil jefe de los progresistas, Richter, solamente obtuvo 9.826 votos.

Dice *El Correo*:

Las notas más salientes que se observan en el resultado de la primera jornada electoral en Alemania, después del punto capital, ó sea del proyecto de ley militar, el cual hasta ahora va en minoría, son los siguientes: Desde luego el aumento de votos de los socialistas, que desde 1890 en que fueron las últimas elecciones, ó sea tres años, han crecido en un 15 ó 20 por 100, pudiendo ya asegurarse que el número total de votos que han llevado á las urnas pasa de la enorme cifra de dos millones.

El *Vorwaerts*, órgano de los socialistas, había anunciado ya que esta vez no bajarían de dos millones los electores del Partido, añadiendo que á esto daban más importancia que á ganar algunos distritos más. Las circunscripciones ó distritos en que se divide Berlín, que son seis, con desigualdades tan grandes, que mientras el primero tiene poco más de 20.000 electores, en el sexto pasan de 120.000, han dejado atrás, proporcionalmente los cálculos del *Vorwaerts*.

Según la estadística de la capital del Imperio que publica la *Gaceta de la Alemania del Norte*, el aumento de votos de los socialistas en el cuarto y sexto distritos de Berlín está en la siguiente relación: en 1890 tuvieron en el cuarto 40.000 votos; en 1893, 46.000. En el sexto han aumentado desde 42.000 que reunieron en 1890, hasta más de 51.000 que han tenido ahora.

Los votos obtenidos en Berlín por los candidatos socialistas pasan de 150.000.

En Munich (segundo distrito) ha alcanzado Volmar 21.724, y Birk (en el primero) 8.066.

En Hamburgo, Bebel, Dietz y Metzger han reunido 67 613.

Grillenberger ha alcanzado 18.023 en Nuremberg.

Blos 10.990 en Brunswick.

Tutzauer y Schoenlank 24.837 en Breslau.

Geyer 15 000 en Leipzig.

Bock 12.341 en Gotha.

Schippel 23.477 en Chemnitz.

Auer 11.979 en Glauchau.

Hofmann 11.308 en Reichenbach.

Seifert 13 641 en Stolberg-Schneeberg.

Forster 6.071 en Greiz.

Horn 13.000 en Dresde.

Legien 15.600 en Kiel.

Meister 19.000 en Hannover.

Wenders 14.600 en Dusseldorf.

Todos los datos, lo mismo los de origen burgués que los procedentes de nuestros correligionarios, están conformes en que el número de votos alcanzados por la Democracia Socialista alemana han pasado de DOS MILLONES, y que los representantes que enviará al nuevo Parlamento no bajarán de 50.

Tan colosal triunfo, que honra extraordinariamente á nuestros hermanos de Alemania, anuncia la próxima conquista del Poder por el proletariado militante.

¡Gloria, mil veces gloria, á la vanguardia del Socialismo internacional!

¡Paso á la Revolución proletaria!

¡Abajo el régimen del salario!

## LA SEMANA BURGUESA

Esto ya es un colmo.

Teníamos la huelga de bolsistas y la de boticarios, y, por si faltaba algo, los antiguos *voceros* cierran la boca (que es otro colmo) y púsanse con armas y bagajes á nuestro campo.

¡Ellos, los hombres de ley, los mejores conocedores del Derecho, apelando á la resistencia pasiva como simples menestrales! ¡Qué más podíamos desear los socialistas?

Porque es de suponer que cuando los abogados apelan á la huelga no deben tener gran fe en el Derecho escrito, y que al Digesto y al Fuero Juzgo y á las Siete Partidas y al Código de Alonso el Burgalés concédense la misma eficacia que á las coplas de Calainos.

Estamos, pues, de enhorabuena.

La frase «no hay derecho contra el derecho», hanla sustituido los hombres de toga con esta otra: «contra el derecho la fuerza».

Que es lo que hablamos dicho antes los socialistas.

Sin ser abogados.

Los abogados huelguistas han sido más afortunados que los obreros en ocasiones análogas.

Como que han tenido quien *abogue* por ellos desde el Senado.

Y no un abogado de *pobres*, sino todo un príncipe de la Iglesia: el obispo de Salamanca.

El cual obispo ha tomado muy á mal que el Gobierno se haya echado á buscar *esquirols* para sustituir á los huelguistas.

Porque es lo que dice el respetable príncipe de la Iglesia: tratándose de hombres de ciencia y de cultura, el Gobierno ha debido proceder con calma.

No es esto decir que el humildísimo siervo del Señor vea con malos ojos que el Estado mantiene con energía el principio de autoridad, «combatiendo con mano fuerte un cáncer social», nada de eso; pero... hay que distinguir.

Porque no es lo mismo una huelga de mineros ó de albañiles ó de otra gente de igual pelaje que acostumbra á pedir gollerías, que una de «hombres de ciencia y de cultura».

¡Aun hay clases!

Si, señor; las hay, ó *les* hay, y así lo reconoció el «ilustre canonista», quien, para desenojar á S. I., prometió «no extremar las medidas de rigor».

Promesa, por otra parte, innecesaria, pues demasidado se comprende que, tratándose de hombres de ley, no iba á rezar con ellos aquello de la coligación y de la coacción.

¡Pues, hombre, no faltaba más! ¿Qué se había temido el obispo de Salamanca? ¿que el demócrata ministro de Gracia y Justicia iba á meter en la cárcel á los abogados huelguistas?

Nada de eso. También el *cucú* de Lourizán sabe distinguir.

\*\*

Desde el mes de febrero no paga el Ayuntamiento de Madrid á los contratistas encargados de suministrar la comida á los asilados de San Bernardino, por lo cual aquéllos (los contratistas) han adoptado la heroica resolución de no suministrar más menestra, y éstos (los asilados) la más heroica y forzosa de quedarse sin bazofia.

Pero no hay que culpar por ello al Ayuntamiento: la renta de Consumos baja, cada día se recauda menos por todos conceptos, y, como dijo el alcalde á los contratistas, nuestro Municipio *tiene que cumplir atenciones más urgentes*.

Cinismo se llama esta figura.

Han dimitido el presidente y el secretario de un Banco de Nueva York; pero antes ha hecho *mutis* el cajero, acompañado ó precedido de 70.000 *dóllars*.

Estos ejemplos de moralidad que nos vienen de la gran República norteamericana nos reconcilian con el gorro frigio.

Los federales de Madrid han dado un banquete al Sr. Vallés y Ribot.

Perfectamente.

Y á este banquete asistió un señor que dice que se llama Retana.

—¿Qué tal?

—No me parece mal.

El cual Retana ó Retama dice *El Nuevo Régimen* que llevaba la representación del Partido Socialista Obrero.

¿Eh?

Y dicen que dijo el Sr. Retana que en éste (en el Partido Socialista Obrero) se advertían corrientes de aproximación á los partidos republicanos.

Vamos á cuentas. ¿Quién es Retana? ¿De dónde viene Retana? Y no preguntamos adónde va, porque ya hemos visto (por los ojos de *El Nuevo Régimen*) que va á comer con los republicanos.

Pero ¿quién le ha dado á Retana la representación del Partido Socialista? ¿Dónde ha observado Retana esas corrientes?

El ciudadano Retana puede asistir á los banquetes de los republicanos; pero lo que no puede ¡ay! es abrogarse la representación del Partido Obrero, porque eso, francamente, es afaltar á la reunión.

Y á la verdad.

Los federales que asistieron al banquete dado en honor del Sr. Vallés y Ribot debieron decir al Sr. Retana lo que aquel del cuento: «Yá usted ¿quién le garantiza?», y de esa manera se aborran la molestia de guardarse las aclamaciones de entusiasmo y de simpatía con que fué saludada su manifestación (la del Sr. Retana).

Y menos mal si no le pagaron el cubierto, porque entonces tendrán que pedirle que les devuelva el dinero.

Es un leal consejo que damos á los republicanos para evitarse *petardos*.

Porque á lo mejor (ó á lo peor) salen Retanas y Yesares muy conocidos en su casa que se sienten socialistas ante un *bistef* con patatas, y luego resultan Orad. de tal cual Log. Mas.

Sabíamos que la República con que nos brindan los diversos partidos que se distinguen con el mote de republicanos y que implantarán en España un día de éstos, si los dejan, será una Monarquía con gorro frigio; pero nos place que haya periódicos tan francos como *La Unión Republicana*, de Burgos, porque nos dan parte del trabajo hecho.

El periódico burgalés, en un artículo que parte los corazones, después de entonar la cantata número 1.000 sobre el socorrido tema de nuestra esquilmada agricultura, nuestra atrasada industria y nuestro agonizante comercio, pasa á enumerar las bienandanzas que nos promete su querida Dulcinea, y no sólo ofrece al Clero más libertad, más independencia, más justicia y más holgura, *si que también* (este giro le hemos robado á *La Unión Republicana*) brinda al Ejército, «honra y prez de la Patria Española» (así, con letras mayúsculas), con rápidos ascensos en su carrera.

Tendremos, pues, una República con mucho clero que embrutezca al pueblo y mucho ejército que le asesine: la perspectiva no puede ser más halagüeña.

En cuanto á la libertad con que nos brinda la República, puede juzgarse por este arranque de indignación de *La Unión Republicana*:

«... Pero con iguales energías condenaremos á los Gobiernos por patrocinar la conducta de tolerancia de esos compañeros predicadores de la destrucción de la sociedad y de la familia...»

Ya sabemos los compañeros predicadores de la destrucción, etc., lo que debemos hacer cuando los correligionarios de *La Unión Republicana* cojan la sartén por el mango: emigrar á Africa.

Estos liberales y demócratas no están dispuestos á tolerar más predicaciones que las dirigidas desde la Cátedra del Espíritu Santo.

¡Y luego se extraña el periódico burgalés de que los obreros se hayan divorciado del partido republicano!

Interin llega el día en que pueda imitar á sus colegas de Francia y de los Estados Unidos en Fourmies y en Chicago, fusilando y ahorcando á los trabajadores, el articulista de *La Unión Republicana* utiliza la única arma que tiene á su alcance, la de la calumnia, y habla de vividores y de jefes y de cotizaciones exigidas á los infelices obreros, etc.

Poca eficacia debe conceder á sus argumentos cuando desciende adonde nunca descendieron los hombres honrados sin dejar de serlo.

Compadezcámosle.

\*\*

La señorita A. B., hija del senador C. D. y sobrina del magistrado E. F., ha desaparecido del hogar paterno acompañada de su novio, un joven elegante cuyos nombre y apellido corresponden á las iniciales G. H., hijo del general I. J.

De esta manera da cuenta del «suceso» la Prensa de información, esa Prensa que se desvive por enterar á sus lectores, con todos sus pelos y señales, de la crónica escandalosa, cuando en ella figura como actora la «gente del bronce», aderezando la reseña con tal cual chiste pornográfico, porque así se satisface la insana curiosidad del público estúpido... y se venden más ejemplares.

Cero y van...

Una niña de siete años ha sido estuprada en Madrid por un ministro del Altísimo.

Resultados de la campaña moralizadora de la católica Sociedad de Padres de Familia.

Ya recordarán nuestros lectores que en Italia tienen su correspondiente Panamá, que por las muestras está llamado á meter mucho ruido, si bien tenemos la seguridad de que todo ha de arreglarse satisfactoriamente, como, para consuelo de burgueses, se ha arreglado el de Francia.

Y que la cosa está en vías de arreglo lo prueba el hecho de haber desaparecido, durante la instrucción del proceso, los documentos relativos al Banco Romano, *irregularidad* denunciada en la Cámara de Diputados por el socialista Colajanni.

Con lo que queda dicho que los grandes bandidos italianos resultarán á la postre unos caballeros.

Por falta de pruebas.

A la hora que nuestros lectores reciban este número, los socialistas alemanes habrán obtenido una nueva victoria electoral.

Damos el pésame á los anarquistas españoles que á la aparición de los «jóvenes», de los que no queda rastro, dieron por muerto el Partido Socialista alemán y anunciaron el ingreso de sus dispersos restos en las huestes anarquistas.

Como si el anarquismo pudiera adquirir carta de naturaleza en un pueblo instruido.

Armonías anarquistas.

El corresponsal que en España tiene *El Perseguido*, de Buenos Aires, á pretexto de dar cuenta del *meeting* monstruo (¡pum!) celebrado en Barcelona en enero último, pone de oro y azul á sus correligionarios de por acá.

La medida de la fraternidad que reina en el campo ácrata la da esto que leemos en la lista de suscripción que *El Perseguido* publica en el número que tenemos á la vista: «Uno que junta dinamita para *El Productor*, de Barcelona, y *La Anarquía*, de Madrid, 1,00».

Nuestros anárquico-masónico-republicanos pueden repetir aquello de:

Ya me comen, ya me comen

Por do más pecado había.

## CRISIS DE UNA CLASE

*El Liberal*, discutiendo sobre el resultado de las recientes elecciones en Alemania, le califica de *crisis de un Imperio*.

Atento sólo á sus ideas políticas y á la clase que representa, el periódico republicano-mercantil mira la cuestión únicamente por el lado que le conviene, no por el positivo y real que ofrece á la vista de todos.

El hecho importantísimo de las elecciones del nuevo Parlamento alemán no está en que haya salido triunfante de las urnas una mayoría de representantes contraria al proyecto de ley militar—mayoría que, por los elementos burgueses que á ella pertenecen, pudiera convertirse en minoría—, sino en el grandioso triunfo alcanzado por la Democracia Socialista.

El verdadero enemigo del militarismo no es el partido del centro, ni los progresistas, ni los otros partidos

burgueses; lo es tan sólo el Partido Socialista Obrero. Pero éste lo es no ya porque el militarismo exija para su sostenimiento cuantiosos gastos y someter a su bárbara disciplina a millares de productores, sino, ante todo y sobre todo, porque es el principal mantenedor de la clase explotadora y la afirmación más concluyente de los odios sociales que hoy imperan.

Así es, que el Partido Socialista, aunque único enemigo declarado del militarismo, no limita sus aspiraciones a atacarle y disminuirle; no: su obra va más allá, mucho más allá; quiere acabar con él; mas para lograrlo, forzosa y necesariamente tiene que destruir a quien le da vida, a la clase capitalista o improductiva.

Luego si lo verdaderamente transcendental en las elecciones legislativas de Alemania es el extraordinario incremento que han alcanzado las fuerzas socialistas, y el ideal de éstas es hacer tabla rasa del régimen capitalista, no es el Imperio solamente quien está en crisis, sino toda una clase, toda una organización social, aquellos que monopolizan los medios de producción y las fuentes de la riqueza.

Es indudable que el Socialismo revolucionario en Alemania echará abajo el Imperio; pero tras de él, e inmediatamente, echará abajo el poder de toda la clase explotadora (banqueros, industriales, propietarios territoriales, etc., etc.).

Por consiguiente, si en Alemania todos los partidos burgueses, cualesquiera que sean sus relativos triunfos de unos sobre otros, deben estar de pésame ante el colosal triunfo de la Democracia Socialista, igualmente deben estarlo dichos partidos en los demás países donde la producción burguesa existe. No cabe pensar que ruende el Imperio alemán a los golpes del Socialismo revolucionario, y que estos golpes no alcancen a las entrañas del sistema capitalista.

Cada vez más descompuestos y desacreditados los partidos burgueses alemanes; cada vez más robusto, más capaz y más numeroso el Partido Socialista, la caída del Imperio será casi simultánea con la conquista total del Poder político por el proletariado germánico.

El resultado, pues, de las elecciones que acaban de verificarse en Alemania no es, como dice *El Liberal*, la crisis de un Imperio, sino la crisis, y crisis aguda, de una clase que vive, goza y derrocha, no en virtud del trabajo que ella realiza, sino a costa de la feroz explotación que ejerce sobre la inmensa masa productora.

## HUELGA DE LOS TRABAJADORES DEL MUELLE DE GIJÓN

Gijón, 11 de junio de 1893.

Aquí, como en todas partes donde impera el capitalismo, la Justicia y el Ejército están a favor de los explotadores.

Ya sabéis que los trabajadores del muelle, a quienes se les puede llamar valientes por su tesón y su energía, están en huelga a causa de no haber aceptado sus patronos la justísima demanda de aumento de salario formulada por aquéllos.

A fin de romper la unión que los huelguistas mantienen, la burguesía no ha perdonado ningún medio, incluso los más infames. Pareciéndole poco la calumnia, el halago y la amenaza, ha llegado hasta el extremo de aconsejar a algunas mujeres de los huelguistas que se separaran de sus maridos, por ser éstos unos holgazanes, y pidieran limosna por las calles.

El objeto de hacerles esta recomendación no era otro que el de presentar al Centro Obrero como el causante de disgustos y desdichas entre la familia explotada, y tomar pie de ahí para disolverle.

Esto retrata de cuerpo entero a nuestros burgueses, pues el Centro Obrero, lejos de ser lo que ellos dicen, sirve para educar a los obreros y moralizarlos, a la vez que para darles la fuerza y cohesión que necesitan para luchar con los patronos sin entrañas.

Pero, por fortuna, ni las mujeres hicieron caso de tan pífidos consejos, ni los obreros miran con malos ojos al Centro.

Viendo los burgueses que sus embustes no les daban resultados, acordaron llamar al gobernador para que éste se avistara con la Comisión de huelga y la amenazara, en el caso de no ceder, con llevarla a la cárcel e imponerle otros castigos. Por más que el gobernador abogó bien por el interés de los patronos, llegando a decir que irían buques de guerra, para que la gente de éstos efectuase el servicio de los huelguistas, los trabajadores del muelle no perdieron sus bríos, como no los han perdido tampoco al ver a la Guardia civil vigilar los puntos en que se hace el descargue.

La actitud de los huelguistas ha sido la que debe ser en casos tales: ni han sentido miedo por las amenazas que se les han dirigido, ni han perdido la cabeza ante ciertas provocaciones. Prudentes y enérgicos, no han caído en ninguno de los lazos que se les ha tendido.

Por ver si logran sacarlos de terreno tan firme se ha cometido la infamia de prender a Francisco Cadavieco, Eneas Rodríguez y otros dos compañeros más cuyos nombres no recuerdo en este instante.

Dícese que al compañero Cadavieco se le ha preso por reirse cuando veía ir escoltado por los guardias a alguno de los pocos desdichados que se han prestado a ocupar el puesto de los huelguistas. Suponiendo que nuestro compañero se haya reído, ¿es éste motivo para llevarle a la cárcel? Si lo fuera, deberían estar las prisiones llenas de explotadores por reírse éstos con frecuencia al imponer a sus obreros medidas caprichosas y condiciones durísimas.

La prisión de los citados compañeros en nada ha debilitado el ánimo de los huelguistas. Esa arbitrariedad, probando lo que tantas veces se ha dicho acerca del papel que en el presente régimen social representan todas las autoridades, ha hecho comprender a los trabajadores del muelle que deben estrechar su unión y que sólo de ella han de esperar lo mismo el triunfo de hoy que el que se propongan alcanzar mañana.

Así, pues, a la infamia de la autoridad lacayuna han respondido mostrándose completamente resueltos a no ceder hasta que sus reclamaciones sean aceptadas. Esta conducta, propia de veteranos en las luchas del trabajo, es admirada y aplaudida por todos los trabajadores de Gijón.—*Un obrero.*

El Comité de la Unión General ha enviado 500 pesetas a los trabajadores del muelle de Gijón y ha remitido una circular a las organizaciones obreras que forman aquélla pidiéndoles que auxilien con cuanto puedan a tan valientes huelguistas.

Estos son unos 300.

## TODO ELLO FUE BROMA

El más alto Tribunal de Francia ha declarado absueltos de toda pena a los administradores del Panamá.

Aquel ruidoso drama que durante algunos meses conmovió profundamente al mundo burgués, y en cuyo epílogo algunos esperaban ver desfilir camino de presidio a los más conspicuos facinerosos de la jauría financiera y parlamentaria, ha terminado en regocijado sainete judicial, a beneficio de los personajes que han intervenido en él.

Es decir, que al despojo de las víctimas del colosal chanchullo se ha añadido el escarnio más sangriento, sin que a aquéllas les quede ni aun el derecho del pataleo, esto es, el de calificar de ladrones en cuadrilla a sus desvalijadores, porque la sentencia referida les rehabilita en su calidad de cumplidos caballeros y les pone en situación de volver a ejercer su honrada industria.

Aquí, pues, no ha pasado nada; porque si es cierto que buen número de millones pasó de los bolsillos de los incautos imponentes a los de la flor y nata del financiero, del parlamentarismo, del periodismo y de más ismos que se tragaron los ahorros de la pequeña burguesía, bien mirado, el hecho no tiene nada de extraordinario, y en el actual régimen social, basado en el robo, es de una lógica inflexible.

Para nosotros no hay motivo de escándalo en la sentencia absolutoria; la teníamos descontada desde que se inició el proceso y supimos la calidad de los procesados: la impunidad del tremendo robo la teníamos prevista. ¿Acaso tiene otro objeto todo el mecanismo político, administrativo y judicial de la burguesía que el garantizarla para los suyos, sólo con la condición de que operen dentro de ciertas formas habilidosas?

Por no haberse atendido a ellas, esto es, por torpe más que por ladrón, fué condenado a presidio el ex ministro Bihaut, que hoy purga la inocentada de haberse declarado culpable en asunto en que los listos lo eran tanto o más que él. Sin embargo, no se hará esperar un indulto misericordioso que le devuelva la libertad y tal vez otra cartera ministerial.

En suma, que todo ello fué pura broma, incluso aquella cómica formalidad con que *El Liberal* y demás periódicos democráticos afirmaban que la justicia republicana apretaría de firme contra los empingorotados personajes, dando un alto ejemplo de moralidad a los países monárquicos. ¡Y poco que nos reímos al leer tales cosas!

Lo único serio en todo esto es el quebranto sufrido por el régimen capitalista en sus entrañas, y el provecho que de ello ha sacado la propaganda socialista, que se evidenciará indudablemente en las próximas elecciones legislativas.

## DE NUESTROS CORRESPONSALES

Pueblo Nuevo del Mar, 13 de junio de 1893.

El sábado 10 del corriente verificóse una velada en el local de las Sociedades obreras.

La presidió el compañero Pons, quien manifestó, en nombre de la Comisión organizadora, que el objeto de la velada era inculcar entre los trabajadores la idea de organización a fin de que pudiesen mejorar su estado y lograr un día que su esclavitud cese. Después hizo presente que la Comisión había invitado a algunos compañeros de distintos oficios para que con sus luces dieran a conocer a los demás el camino que les marcan sus intereses.

Entre otros, hablaron los compañeros Genovés y Gascó, y el Sr. Barrantes leyó dos poesías, una titulada «Un obispo», y otra «Un rey destronado».

Lo mismo el Sr. Barrantes que los compañeros que pronunciaron discursos fueron muy aplaudidos.

El compañero presidente puso fin al acto agradeciendo a la concurrencia, compuesta en gran parte de compañeras, la atención que había prestado a todo lo expuesto.

Al día siguiente, la Sociedad de Panaderos celebró una reunión de propaganda societaria, a la que invitó a sus compañeros de la Sociedad de socorros mutuos.

Presidió el compañero José Borrás, el cual expuso la mala situación en que se encuentra el oficio por la desunión de los mismos obreros, dándose el caso de que haya

bastantes padres de familia sin trabajo por realizarse en muchos hornos una jornada excesiva. Dijo también que el remedio estaba en la mano de todos y que se debía tomar ejemplo de lo que hacían los panaderos de Madrid. Estos se valen de la unión para mejorar sus condiciones, y lo mismo debemos hacer nosotros.

Invitado por la Junta Directiva, el compañero Gascó pronunció un extenso discurso, en que puso en relieve las numerosas ventajas que mediante la unión pueden alcanzar los trabajadores y citó muchísimos hechos para llevar la persuasión al ánimo del auditorio. Concretándose al oficio de panaderos, hizo ver lo penoso que es este trabajo y la precisión en que están los que se dedican a él de sacrificar las diferencias que entre ellos puedan existir para aminorar la explotación que padecen.

El discurso de Gascó fué interrumpido muchas veces por los aplausos.

El compañero Armengot manifestó que no era tan fácil como lo presentaba el compañero Gascó que la Sociedad de socorros pudiera unirse a la de resistencia; pues con motivo de ciertas diferencias y cuestiones personales, entiende que la unión de las dos Sociedades será obra de algún tiempo.

Gascó contestó a Armengot que estando en el ánimo de todos la necesidad de marchar de acuerdo, la unión podía establecerse pronto. En cuanto a las rencillas y cuestiones personales, dijo que por todos los medios debían evitarse, y que en el caso de existir algunas, había que sacrificarlas ante el interés común de mejorar las condiciones del trabajo. Terminó proponiendo que se nombrara una Comisión con individuos de las dos Sociedades para realizar el trabajo de fusionarlas.

Por unanimidad se aceptó la proposición, designándose tres individuos por cada Sociedad.

El compañero Armengot, en nombre de la Sociedad de socorros, dió las gracias a Gascó por los consejos y excitaciones que había dirigido a los panaderos. Gascó hizo constar que no las merecía y que en lo que pudiera serles útil lo tenía a su disposición.

El compañero Borrás puso término a la reunión recomendando a todos que hagan cuanto puedan por que la unión sea pronto un hecho, y agradeciendo a Gascó la puntualidad con que había respondido al llamamiento los obreros panaderos.—*El corresponsal.*

Coruña, 16 de junio de 1893.

Poco ha faltado para escribir estas líneas en pleno cantón, que sin duda haría la felicidad de unos cuantos burgueses, interesados en el asunto de las Capitánías.

La Prensa burguesa, que en todo ve negocio, lo explota admirablemente, aunque sea estampando los más grandes embustes, sobresaliendo en esto *El Telegrama*, diario republicano, que en su número correspondiente al 14 del actual, y con un cinismo y una frescura republicanos, dice que nuestro Partido está al lado de la Junta de Defensa. Esto es mentira, como ya lo he dicho en otra correspondencia, a raíz de la constitución de la referida Junta en marzo último.

El Comité de nuestro Partido se apresuró a desmentir tal afirmación por medio de un comunicado; pero el citado periódico republicano ha tenido a bien no publicarle, demostrando así el respeto que les merecen la verdad y la rectitud a los del gorro frigio.

Con sentimiento he de decirlos que la clase obrera ha servido otra vez de comparsa en el *meeting* celebrado el 9 del actual, donde los encargados de mover la opinión, apelando a las notas más que patrióticas rabiosamente regionalistas, han conseguido entusiasmarlos y ponerlos en situación de empuñar un fusil para defender los intereses de sus verdugos, que constantemente les roban una parte de su trabajo.

Y esto es tanto más sensible, cuanto que el hecho de ver unidos a políticos de todos los partidos burgueses debiera decirles claramente a nuestros compañeros que se trata única y exclusivamente de una cuestión que no afecta a sus intereses.

En efecto, en el mencionado *meeting* hablaron oradores de todas las fracciones burguesas, desde los absolutistas hasta los federales, incluyendo entre ellos al furibundo librepensador Sr. Rodríguez Martínez. ¡Y luego los que tal hacen, es decir, los que marchan de acuerdo con carlistas y demás monárquicos, dirán que los socialistas hacemos la causa de la Monarquía!

Desengañense los trabajadores de la Coruña: ése no es el camino que deben seguir si quieren mejorar las más malas condiciones en que viven. Recuerden bien que siempre que han hecho alguna reclamación se han visto completamente abandonados de todos los que hoy buscan su apoyo; recuerden asimismo que el Sr. Soto, presidente de la Junta de Defensa, y que en el referido *meeting* les llamó *sensatos*—para este señor la sensatez debe equivaler a morirse resignadamente de hambre—, a poco de encargarse de la Alcaldía despidió de las obras municipales a unos cuantos obreros que trabajaban en el Campo de Estrada, por el enorme delito de abandonar el trabajo una tarde que no pudieron resistir el frío que en el mentado sitio hacía, manifestando, al dar la orden de despido, que el que no asistía al trabajo por hacer frío no lo necesitaba mucho. El Sr. Soto no tenía en cuenta al decir eso que él vestía gabán y llevaba guantes de abrigo, en tanto que los desdichados obreros sólo llevaban blusa.

Diré, para terminar, que si a los burgueses les conviene la continuación en ésta de la Capitánía general, allá ellos y los de León se las arreglen. Los obreros no tienen que ver nada en eso, sino cuidarse de unir todas sus fuerzas para luchar contra todos los explotadores, llámense como se llamen, a fin de mejorar su condición y concluir lo antes posible con la esclavitud que sufren. *El corresponsal.*

Almería, 16 de junio de 1893.

Por noticias anteriores ya sabéis que se han organizado en ésta los albañiles, canteros, carpinteros, pintores, panaderos, repartidores de pan, barberos y peluqueros, obreros en hierro y demás metales y trabajadores empleados en los carros faeneros.

Todas estas organizaciones estudian los Estatutos de la Unión General de Trabajadores y es seguro que ingresarán en ella.

Como el local del Centro Obrero es incapaz para tantas Sociedades, hemos tomado otro más amplio, y en breve se inaugurará. Para dar a dicha inauguración el carácter de fiesta fraternal, hemos invitado a nuestro amigo Rafael Salinas.

Como no sólo nos hemos de ocupar de los obreros de nuestro oficio y de nuestra localidad, se han organizado aquí unas excursiones de propaganda a los pueblos vecinos. El 18 del pasado se celebró la primera en Pechina.

Se verificó una reunión pública, en la que usaron de la palabra los compañeros Sánchez, Abad, Belmonte, Escocoz, Andrés y Godoy, demostrando todos ellos la conveniencia de la organización entre los trabajadores.

El resultado ha sido la organización de los peones del campo.

En breve haremos otra excursión, siendo el punto designado Tabernas.

En suma, aquí el movimiento obrero adquiere gran importancia, y de seguir así no tardará Almería en ser una de las localidades que marchen a la cabeza de él.—*El correspondiente.*

### A LOS HORTELANOS DE MÁLAGA

Compañeros:

Me dirijo a vosotros, abrigando la esperanza de que fijándoos en las verdades que encierran estas líneas habréis de sacudir la apatía que os domina al presente y vendréis a nutrir las filas de la Sociedad de nuestro oficio, con la que podremos mejorar el mal estado en que nos hallamos oponiendo nuestra fuerza a la que emplean los patronos para imponernos las condiciones más infames.

Todos recordaréis que en el año 91, en que la mayoría de nosotros estaba asociada, los burgueses nos trataban como lo que somos, como hombres, y hasta contaban con nosotros para admitir ó despedir la gente. Tam poco habréis echado en olvido que cuando nos preparáramos para hacer una petición se suscitaron discusiones, que los hechos han probado después se trajeron de mala fe a nuestro seno, y quizá de acuerdo con los burgueses para debilitar nuestras fuerzas. Esto dió por resultado, no sólo que desistieramos de hacer la petición, sino el que nuestra Sociedad viera diezmadadas sus fuerzas.

¿Quién ha ganado con esto? Los patronos, que después de dividirnos, valiéndose de nuestra ignorancia, han hecho que malos, medianos y buenos suframos todas las consecuencias de esa desunión.

Hoy, sobre no atenderse ninguna de las reclamaciones que hacemos, y humillarnos a cada instante con la consabida frase de «el que lo quiera así que lo tome, y el que no que lo deje», y no consentirnos fumar los cigarrillos de costumbre, obligáenos a trabajar como bestias desde que es de día hasta que no se ve.

Todos ó casi todos estáis enterados de que los obreros de «La Fabril», que siempre han trabajado hasta la noche, han logrado por su unión recientemente salir de la fábrica a las seis de la tarde. Seremos nosotros tan perezosos y tan poco amantes de nuestros intereses que continuemos sufriendo cuanto les viene en gana a nuestros explotadores? Oreo que no.

Aunque somos ignorantes, no somos tontos, y por lo mismo espero que, comprendiendo que en la unión está la fuerza para luchar y vencer a los que nos roban el pan de nuestros hijos, a la unión acudiréis, ingresando de nuevo en la Sociedad. Esta es nuestro baluarte, y por medio de él adquiriremos la fuerza que teníamos el año 91, la consolidaremos con la experiencia adquirida y obtendremos aquellas mejoras que nos son de indispensable necesidad.

Venid, pues, compañeros, a la Sociedad de vuestro oficio y a la unión con todos los que quieren mejorar y redimirse, y veréis como en plazo breve disminuye la cruel explotación que nos hacen sufrir los burgueses.—*Un hortelano.*

El Sr. Sánchez, encargado de la fábrica de estuches que tiene en Malaga D. Federico Vilches, nos ha enviado un escrito respondiendo a lo que de él dice nuestro correspondiente en aquella población en carta inserta en el penúltimo número.

Las afirmaciones del Sr. Sánchez son éstas:

1.ª Que él no ha hecho el reglamento de multas que ha regido en dicha casa, y que hoy ya no existe.

2.ª Que es encargado del departamento de sierras, y del de carpintería solamente auxiliar, siendo obligación suya en el desempeño de ambos cargos ajustarse a las disposiciones superiores.

3.ª Que en la práctica de sus funciones no procede con despotismo.

4.ª Que él no propone ni impone multas a los obreros, concretándose a vigilar el trabajo é impedir que surjan accidentes que puedan perjudicar al obrero ó al patrono.

Y 5.ª Que si desempeña dos puestos por un solo jornal es porque las circunstancias le obligan a ello.

Hemos recibido *La Controversia*, periódico de estu-

dios sociales, que se publica en Valencia, y que, según dice en su cabeza, saldrá cuando pueda.

Agradecemos la atención y queda establecido el cambio.

## MOVIMIENTO POLÍTICO

ESPAÑA

**Carcagente.**—En su última junta general esta Agrupación ha elegido para formar el Comité a los compañeros siguientes:

Bonifacio Pico, presidente.—José Viudes, vicepresidente.—José Alemañ, secretario 1.º—Bautista Martínez Pla, idem 2.º—Antonio Canet, contador.—Bautista Albelda, cajero.—Vicente Signes, Bautista Hernández y Bautista Martínez Alós, vocales.

Estos correligionarios, al tomar posesión de sus cargos, saludan a todos los trabajadores que aspiran a concluir con el régimen burgués y ser dueños del producto de su trabajo.

**Huétor Tajar (Granada).**—Se ha formado en esta localidad la Agrupación socialista, siendo elegidos para constituir el Comité los siguientes compañeros:

Juan Antonio Miranda, presidente.—José Valverde, vicepresidente.—Enrique Ortega, contador.—Miguel Parriza, tesorero.—Miguel Guarnido, secretario 1.º—Vidal Tejada, idem 2.º—Cristóbal Lago, José Núñez y Francisco Ortega, vocales.

Estos compañeros, al tomar posesión de sus cargos, envían un cariñoso saludo a cuantos luchan por el triunfo de las doctrinas socialistas revolucionarias.

La correspondencia se dirigirá a nombre del secretario 1.º, calle del Cementerio, núm. 1.

FRANCIA

La burguesía francesa, y sus representantes los republicanos más ó menos radicales, convencidos de que la calumnia no sirve ya para combatir a los socialistas, han adoptado el procedimiento de la persecución, que tampoco les dará satisfactorios resultados.

A Baudin, no obstante ser diputado, se le ha condenado a 200 pesetas de multa por haber rechazado con energía el día 1.º de mayo en París la agresión brutal de los polizontes.

Los concejales socialistas de Marsella Cadenat, Lévy, Poulain y Vaulbert han sido suspensos tres meses en sus cargos por haber impedido el 1.º de mayo que las tropas acometieran a los manifestantes obreros.

En Montluçon, Dormoy, alcalde socialista, acaba de ser suspendido por un mes. El hecho que ha servido de pretexto a esta suspensión no puede ser más baladí: haber tomado Dormoy a las dos de la mañana un bock en casa de un vendedor de bebidas.

Y en Amiens, el socialista Vérecque ha sido condenado a un mes de prisión por el supuesto delito de haber ofendido a un magistrado en el ejercicio de sus funciones.

El objeto principal de esta persecución es amedrentar a los elementos socialistas para quitarles fuerzas en las próximas elecciones; pero, según acreditarán los hechos, la burguesía ha errado el golpe.

En las actuales circunstancias, esto es, cuando todo conspira a favor del Socialismo, los medios que se pongan en juego para detener su marcha ó contrarrestar su poder son completamente ineficaces.

—Los concejales socialistas de Saint-Nazaire han presentado a la aprobación del Municipio dos proyectos: uno creando una farmacia municipal, y otro estableciendo cantinas escolares.

El primer proyecto ha pasado al estudio de una Comisión, y el segundo se ha tomado en consideración.

—El 11 del corriente ha aparecido en Tolón el primer número de *El Partido Obrero del Var*.

El Partido Socialista tiene dos concejales en este Municipio.

—Los socialistas de Grenoble han acordado celebrar un Congreso departamental con objeto de preparar bien las fuerzas para luchar en las próximas elecciones.

—Nuestro correligionario Alejandro Zevaès ha dado dos conferencias socialistas, una en Darnetal, ante más de 400 personas, y otra en Petit-Quevilly, a la que concurrieron más de 700 obreros y obreras.

—En Beaucaire ha dado una notable conferencia nuestro amigo Julio Guesde.

—Los socialistas de Brive han acordado felicitar a los diputados Baudin y Dumay por la conducta que observaron el 1.º de mayo en París ante los esbirros de la burguesía, y censurar al Gobierno y a los diputados que votaron en contra de aquéllos.

AUSTRIA

Según habíamos anunciado, el día 18 se han verificado en este país *meetings* socialistas reclamando a los Poderes públicos el establecimiento del sufragio universal.

AUSTRALIA

El Parlamento ha votado definitivamente la ley de sufragio universal.

El Partido Obrero, que cuenta ya 35 diputados de 125 que const tuyen la Cámara, dispónese a aprovecharse de la mentada ley, ya para aumentar el número de representantes en el Parlamento, ya para dar más extensión a la lucha de clases y educar bien en ella a los trabajadores.

—En las elecciones políticas verificadas en la Australia del Sur (Adelaida), el Partido Obrero ha alcanzado un importante triunfo. Tres ministros han sido derrotados por tres candidatos obreros, y la tercera parte de los diputados elegidos compónese exclusivamente de trabajadores.

## MOVIMIENTO ECONÓMICO

ESPAÑA

**Valencia.**—La Sociedad Tipográfica ha acordado enviar 25 pesetas a los trabajadores del muelle de Gijón.

**Gracia.**—Se han declarado en huelga los obreros ladrilleros.

**Manresa.**—Prosigue la huelga de los fundidores de casa de Marcet.

La Sociedad de Obreros en hierro ha fijado en las esquinas de la ciudad un gran cartel con los nombres de José Bartoli, de Igualada; Rafael Valls, de Tarrasa, y Domingo Mata, de Manresa, por haber hecho traición a la solidaridad obrera ocupando puestos de los huelguistas.

FRANCIA

Después de diez días de huelga, los tintoreros de Suresnes han obtenido las siguientes mejoras:

Reducción de la jornada de trabajo;  
Cincuenta por ciento de aumento en las horas suplementarias;

Reposo absoluto el domingo,  
Y que ningún obrero sea despedido por haber tomado parte en la huelga.

—Se han declarado en huelga en París 5.000 cocheros de plaza reclamando mejoras en las condiciones de trabajo.

—La huelga de los obreros panaderos de Burdeos ha terminado de un modo satisfactorio para los huelguistas. El salario ha tenido un notable aumento y el número de los obreros empleados en las panaderías se ha reglamentado.

## CONVOCATORIAS

La Junta Directiva de la Sociedad de Caldereros de Vizcaya convoca a sus asociados a asamblea general extraordinaria el domingo 25 de junio, a las nueve de la mañana, en su domicilio social, calle de Rivas, número 20, 1.º, con objeto de elegir el delegado que represente a la Unión General de Trabajadores de España en el Congreso internacional de Zurich, que ha de celebrarse en el próximo mes de agosto.

Sestao, 22 de junio de 1893.—LA JUNTA DIRECTIVA.

Se convoca a los individuos de la Sociedad de Obreros estuquistas a junta general extraordinaria, que se verificará en el domicilio social (Jardines, 20, 2.º) el día 25 del corriente, a las nueve de la mañana, para tratar un asunto de importancia.

Se recomienda la asistencia.

Madrid, 19 de junio de 1893.—LA JUNTA DIRECTIVA.

## PARTIDO SOCIALISTA OBRERO

COMITÉ NACIONAL

Cantidades ingresadas en la Tesorería de este Comité para sufragar los gastos que origine la representación de nuestro Partido en el Congreso internacional de Zurich.

Suma anterior, 21,75 pesetas.

Mataró (1.ª lista).—J. Costa, 0,15 —S. Torrens, 0,20.—J. Basar, 0,10.—Surell, 0,10.—E. Buxó, 0,25.—P. Cucurell, 0,10. S. Vilá, 0,25.—M. Bagot, 0,25 —F. Noguera, 0,20.—J. Girbau, 0,20 —J. Sala, 0,25.—Rovira, 0,25 —P., 0,15.—J. Martí, 0,25. J. Morell, 0,10.—Tarrés, 0,10.—Kodón, 0,10.—Cot, 0,05.—J. Ferrerons, 0,15.—F. Puig, 0,06.—J. Rovira, 0,10.—M. Cabot, 0,10.—J. Drubau, 0,15.—J. Bes, 0,25.—J. Brau, 0,25.—Tellechea, 0,20.—Fich, 0,20.—Feliu Cuní, 0,25.—S. Umbert, 0,10. R. Bartra, 0,50.—A. Boixet, 0,20.—E. Manelá, 0,20.—F. Bot, 0,15.—J. Vidal, 0,20.—M. Faya, 0,20 —Pau, 0,25.—A. Sala, 0,25.—M. Castro, 0,10.—A. Caminada, 0,15.—E. Vila, 0,20.—J. Balsells, 0,15.—F. Puig, 0,05.—B. Tristany, 0,05.—J. Morrells, 0,10 —F. Bosch, 0,10.—J. Bruguera, 0,15.—A. Valdé, 0,20.—J. Xarau, 0,10.—J. Biosca, 0,10.—A. Cabot, 0,20.—S. Travería, 0,25.—J. Juliá, 0,20.—A. Arnau, 0,20.—J. Clerga, 0,30.—R. O., 0,20.—Un obrero, 0,05.—J. Solé, 0,20.—E. Gali, 0,10.—J. Bellavista, 0,25 —I. Grau, 0,10.—P. Vives, 0,15.—J. Vives, 0,20.—E. Sánchez, 0,20.—Rocafort, 0,54.—Total, 11,40. Importa lo recaudado hasta la fecha, 33,15 pesetas.

Madrid, 19 de junio de 1893.—ANDRÉS CERMEÑO, tesorero.

## CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Almería.—M. V.—Recibidas 2 pesetas de su suscripción hasta fin julio 93.

Alicante.—J. A.—Recibidas 14,50 pesetas: 1 de su suscripción hasta fin julio, 1 de la de R. C. hasta fin febrero, 4 de su cuenta de paquetes y 8,50 de grabados.

Villaverde.—E. B.—Recibida una peseta de su suscripción hasta fin agosto.

Mataró.—J. R.—Recibidas 41 pesetas de paquetes hasta el número 379.

Aranjuez.—M. P.—Se manda el número que pide.

Córdoba.—M. J.—Está bien su nota. Mandaremos la traducción cuando podamos.

Huétor Tajar.—M. G.—Recibida 1 peseta de vuestra suscripción hasta fin agosto.

Alicante.—F. H.—Tiene abonado hasta el número 378. Se mandan 5 ejemplares de la «Miseria» y los números que pide. Se escribió.

San Martín de Provensals.—J. B.—Recibidas por conducto de A. 17 pesetas de las suscripciones de esa. Servimos la nueva suscripción. Se escribió.

Málaga.—R. S.—Recibidas 25 pesetas: 9,45 de paquetes hasta el número 365 y un paquete del 366, 12,30 de grabados, 2 para LA BANDERA y 1,25 para EL GRITO.

Almería.—A. A.—Se hace lo que pide.

Santander.—E. R.—Recibidas 49,75 pesetas de paquetes hasta el número 380. Se mandan 5 «Controversias».

Pechina.—S. de P.—Se sirve su suscripción.

Zaragoza.—M. P.—Recibidas 2,20 pesetas: 1 de la suscripción de P. L. hasta fin agosto del 93, y 1,20 de 6 «Organizaciones».

Pueblo Nuevo del Mar.—M. P.—Su escrito irá en el número próximo.

Sestao.—P. B.—Enterado de la suya. La noticia se insertará en el número inmediato.

Barcelona.—J. V.—Hacemos lo que pide. Se mandarán los datos.

La Arboleda.—A. G.—Recibidas 50 pesetas, con las que tiene abonado hasta fin mayo y 6 «Controversias» que se le remiten. Le restan para la cuenta de junio 30 céntimos.

Tarrasa.—S. B.—En la correspondencia del número 374 hay un error que debe quedar subsanado en la forma siguiente:

Recibidas 10,45 pesetas, que con 8 recibidas anteriormente suman 18,45, que se distribuyeron del siguiente modo: 5,40 de paquetes, 6 de su suscripción, 2,05 de folletos y 5 de «Capitales».